

UN INCUNABLE

IMPRIMÉ A LYON

Et conservé à la Bibliothèque de Toulouse

M. le président Baudrier, érudit aussi distingué que savant jurisconsulte, a eu la bonne pensée de donner, dans le journal le *Salut public* du 9 janvier dernier, un compte-rendu des plus remarquables du catalogue des *Incunables* de la bibliothèque de Toulouse, rédigé par le -docteur Desbarreaux-Bernard, et imprimé aux frais de la ville. En cela, M. le président Baudrier a rendu un véritable service à la science, car il nous a fait connaître à la fois une excellente publication, chère à tous les bibliophiles, et tout l'intérêt qu'on doit attacher aux *incunables* trop dédaignés jusqu'à naguère, même par les conservateurs de nos bibliothèques publiques. Aussi ce dédain et cet oubli ont-ils fait pousser à M. Madden, dans ses *Lettres Sun bibliophile*, ce cri de douleur : « *Les incunables s'en vont.* » (1) Mais M. Desbar-

(1) À ce propos, M. le président Baudrier a dit avec raison : « Si le péril de la disparition menace d'une façon générale tous les vieux échantillons des débuts de l'imprimerie, combien n'est-il pas spécialement imminent pour ceux de Lyon, tant qu'on refusera d'écouter les avertissements si souvent répétés de notre *Commission des Bibliothèques*.

On peut voir à la page 39 du rapport présenté l'année dernière à M. le Ministre de l'Instruction publique, par cette Commission, à quelles épreuves a déjà été exposée la salle qui contient nos richesses en